
様式第 1号 

会 議 録 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会 議 の 名 称 

 

 

令和４年度第２回所沢市スポーツ推進審議会 

 

開 催 日 時 

 

 

令和４年１１月２１日（月）午前１０時００分から午前１１時３０分まで 

 

 

開 催 場 所 

 

 

所沢市役所２階 ２０３会議室 

 

出 席 者 の 氏 名 

・宮寺敏雄 ・矢嶋奈津子  ・作野誠一  ・鈴木克彦 

・岡田恒芳 ・五十峯のぞみ ・平岡ゆき江 ・江黑直樹 

・片倉 透 ・河野夏美   

欠 席 者 の 氏 名 ・川口久夫 ・須澤杏南 

説明者の職・氏名 

 

  

 

議 題 

 

 

（１）協議事項 

  ・第３次所沢市スポーツ推進計画（素素案）について 

（２）報告事項 

  ・第３３回所沢シティマラソン大会について 

  ・その他      

 

 

会  議  資  料 

(１)会議次第 

(２)付箋を使用した意見集約について 

(３)第３次スポーツ推進計画（素素案）について 

スポーツ基本計画素素案 

(４)第３３回所沢シティマラソン大会 タイムスケジュール・会場案内図 

  実施イベント概要 

 

担 当 部 課 名 

教育総務部   部  長 千葉裕之 

次  長 皆川博幸 

スポーツ振興課 課  長 廣谷貴紀   指導主事 貴志健司 

        主  査 糟谷明美   主  査 森澤博晃 

主  査 平沼克典   主  査 盛 圭亨 

   主  事 松山佳樹 

 

教育総務部 スポーツ振興課   電話 04(2998)9248 



様式第２号 

発言者 審議の内容（審議経過・決定事項等） 

事 務 局 

 

部   長 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会 長 

 

 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

 

 

 

会 長 

 

委 員 

 

 

 

事 務 局 

 

 

 

 

午前１０時００分、スポーツ振興課事務局により開会。 

 

教育総務部長あいさつ 

 

本日は、１０名の委員が出席のため、会議は成立する。 

議事についてはスポーツ推進審議会条例第５条第２項の規定により、出席委

員の過半数の賛成で議決される。 

「所沢市の会議の公開に関する指針」に基づき公開ということでお知らせし

ているため、了承願いたい。 

また、会議録の記録方式は「要約方式」とし、発言者の委員名については

「委員」とだけ記載し、「会議録の確定」については「会長」の承認をいた

だき、確定する方式とする。 

会議の議長は条例第５条の規定により、会長が議長となる。議長に会議の進行          

をお願いする。 

 

宮寺会長あいさつ 

傍聴者の確認。(傍聴者なし)  

資料の確認。 

 

(本日の資料について説明) 

事前にご記入いただいた付箋はホワイトボードに貼り、補足説明や新たな意

見は事務局側で付箋を追加する。集まった意見は次回の審議会で報告する。 

 
（１） 協議事項 

「第３次所沢市スポーツ推進計画素素案について」 

（第１章について説明した。） 

付箋による意見、１つ目、素素案のスポーツの定義を市民に浸透させるため

に、具体的な施策を第４章に組み込んだほうが良い。 

２つ目、３・４ページの「本市の特性とスポーツを取り巻く環境」の情報を

最新版に更新したほうが良い。 

３つ目、９ページの「本計画におけるスポーツの定義」に記載されているス

ポーツの例だが、普段無意識に行っているためスポーツをしているという認

識がないのではないか。 

 

今の説明についてその他質問や意見はあるか。 

 

 第２次計画では、体を使った運動が定義されているが、第３次計画では、毎     

日の家事まで定義されているため、ハードルが下がったのではないか。ま     

た、家事をすることと体操を一緒の定義にしてよいのか。 

 

 第３次計画では、より広い定義、より身近で体を動かしていることをスポー  

ツとしてとらえたい。スポーツとは、一般的に競技スポーツととらえやすい 

が、歩くことや体操もスポーツとしてとらえていきたい。また、家事とは現  

段階の一例であって、今後は本計画のスポーツの定義を多くの人の共通認識 

となるよう掘り下げていきたい。また、スポーツは「する」だけでなく「み  



 

 

委 員 

 

事 務 局 

 

 

会 長 

 

委 員 

 

 

 

 

 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会 長 

 

委 員 

 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

 

 

 

会 長 

 

委 員 

 

 

る」「ささえる」という楽しみ方もある。 

 

今計画に家事を入れることはよいことだと思う。 

 

（第２章について説明した。） 

付箋による意見なし 

 

今の説明について質問や意見はあるか。 

 

２０ページのスポーツを行っていない理由に２番目に多い、「きっかけ・情 

報がない」というのはもったいない。２６ページのスポーツ大会やイベント 

の情報の入手方法の中で最も多いのは、広報ところざわである。しかし、若 

者は広報ところざわをみて情報を入手する人は少ないと思うので、現段階で 

比較的情報の入手方法が少ない「インターネット、ＳＮＳ、市ホームペー  

ジ」での情報取得率を増やしていけば、参加率はより上がるのではないか。 

 

（第３章について説明した。） 

付箋による意見、１つ目、３９ページの基本理念の文言で「いつまでも」で 

はなく、「いつでも」のほうが文章的に良いのではないか。 

２つ目、基本理念の「スポーツが近くにあり」という文章をほかのものにし 

たほうがよいのではないか。 

３つ目、方針①施策展開の、日常生活についても触れたほうが良いのではな 

いか。 

４つ目、「子供・若者・女性や働く世代・子育て世代等」の中に男性も含ま 

れていると思うが、「子供・若者・女性や働く世代・子育て世代等」につい 

て特化しすぎているのではないか。 

５つ目、方針①施策展開の部分で、ＤＸ関連も入れたほうが良いのではない 

か。 

 

今の説明についてその他質問や意見はあるか。 

 

付箋による意見、２つ目について、「スポーツが身近に感じられる」または 

「スポーツが身近にある」というのはいかがか。 

 

（第４章について説明した。） 

付箋による意見、１つ目、４５ページの「施策①歩くことから始めるスポー  

ツ活動」にスポーツの定義にある啓発事業について記入したほうが良いので 

はないか。 

２つ目、４９ページに「親子逆上がり教室」「親子なわとびチャレンジ」も 

記載したほうが良いのではないか。 

３つ目、６１ページの「部活動地域移行の推進」について、具体的に記載し 

たほうが良いのではないか。 

 

今の説明についてその他質問や意見はあるか。 

 

５４ページの「埼玉ヒートベアーズ」だが、名前の確認を今一度したほうが   

良いのではないか。 

 



                         

事 務 局 

 

 

会 長 

 

 

会 長 

 

委 員 

 

 

 

委 員 

 

 

 

 

事 務 局 

 

 

 

会 長 

 

 

事 務 局 

 

 

 

 

事 務 局 

 

会 長 

 

 

 

事 務 局 

 

会 長 

 

事 務 局 

 

 

 

 

会 長 

 

副 会 長 

（第５章について説明した。） 

付箋による意見なし 

 

今の説明について質問や意見はあるか。 

（意見なし） 

 

全体を通して、質問や意見はあるか。 

 

本計画において、９ページのスポーツの定義はとても重要になるため、所沢

市として、スポーツの定義をどうするか、また方向性を統一したほうが良

い。 

 

学生は全国スポーツテストを見れば、スポーツの効果が分かるが、働く世代

や高齢者、障害をお持ちの方は素素案を見る限り、歩くことによって、どの

程度効果やメリットがあるのかわからないので、その点を記載したほうが良

いのではないか。 

 

歩くことによってのどの程度効果やメリットがあるのか、今後記載内容を検

討していきたい。また、第３次計画をみて、スポーツの魅力やスポーツをす

ることでのみなさんの意欲を向上させるものにしていきたい。 

 

素素案の中にあるイラストだが、家事をスポーツの定義の中に入れるなら

ば、家事をしているイラストも記載したほうが、よいのではないか。 

 

第３次計画のほかに、概要版も作成する。概要版には写真やイラストを多く

掲載し、可視的にわかりやすいものにしていきたい。 

 

（２）報告事項 

「第３３回所沢シティマラソン大会について」 

 （事務局より説明した。） 

 

 今の説明について質問や意見はあるか。 

 （意見なし） 

 

「その他」 

 （実施イベント概要について、事務局より説明した。） 

 

その他事務局から連絡事項はあるか。 

 

第３回審議会の開催について、１月下旬から２月上旬の間で日程調整中であ

るため、改めて通知を送付する。また、今回いただいた意見を集約し、１月

下旬頃に庁内検討部会を開催し、今回集まった意見を盛り込み、次回の審議

会で報告する。 

 

議事については、以上である。 

 

あいさつにより閉会。 


